90. ordentliche Hauptversammlung vom 4. März 2017 Kleintieranlage Sursee

1. Begrüssung und Appell

Präsident Heinrich Niederklopfer kann zur 90. Hauptversammlung 45 Mitglieder begrüssen. Speziell begrüsst werden die von weit her angereisten Mitglieder des SV Deutschland und des SV Frankreich. Entschuldigt haben sich Ludwig Balkenhol, René Christ, Ruedi Baumgartner, Martin Glauser, Christoph Übersax, Philippe Hentzi, Martin Morgenthaler, Vreni und Hansruedi Kunz, Heini Kunz, Christian Gyr, Alexis Julmy, André Feller, Fritz Giger, Wolfgang Pfeiffer, Bruno Schelbert, Christoph Aigner, Toni Graber, Patrizia und Ophélie Girard und Alexandre Girard.

Leider haben wir im vergangenen Zuchtjahr drei sehr verdiente und geschätzte Mitglieder durch den Tod verloren. Es sind dies Gerhard Liebscher, Hannes Meister und Robert Boéchat. Zu Ehren der Verstorbenen erheben sich die Versammelten zu einer Schweigeminute. Das Grusswort für den SV Deutschland überbringt Achim Fuchs und Laurent Gaudin begrüsst die Versammelten im Namen des SV Frankreich.

2. Wahl der Stimmenzähler

Als Stimmenzähler werden Michael Braun und Ernst Walser gewählt.

3. Protokoll

Das Protokoll der Hauptversammlung 2016 wird vom Aktuar vorgelesen und von den Versammelten einstimmig genehmigt.

4. Jahresbericht des Präsidenten

In seinem Jahresbericht erwähnt der Präsident unter anderem die Absage wegen übertriebener Vorsichtsmassnahmen unserer Europaschau in Thüringen sowie die gut besuchte Teenagerparade in Reiden. Auch erwähnt er die internationale Preisrichtertagung in Sursee, wo Claude Schneider, Heinrich Niederklopfer und Alexis Julmy unsere Schweizer Taubenrassen vorstellten.

5. Jahresbericht der Obmänner

Wegen langer Krankheit unseres Obmanns Beat Balsiger wurde auch dieser Jahresbericht von Heinrich Niederklopfer verfasst. Er erwähnt die Schwachstellen der Berner Halbschnäbler sowie die Probleme bei den Eichbühlern, Postern und den Schweizer Kröpfern. Beide Jahresberichte werden von den Versammelten mit Applaus verdankt.

6. Jahresrechnung und Revisorenbericht

Kassier Marcel Varga erläutert die Rechnung für das Jahr 2016. Wegen EDV-Problemen infolge eines Trojaners scheiterte die Übermittlung der Rechnungen für die Mitgliederbeiträge 2016. Einige Mitglieder werden deshalb dieses Jahr die Rechnung für zwei Jahre erhalten. Trotzdem schliesst die Rechnung nur mit einem minimalen Verlust ab. Das Vereinsvermögen beträgt neu 18923 Franken. Die Rechnung wurde von den Revisoren Ruedi Baumgartner und Rolf Bächler geprüft. Revisor Rolf Bächler dankt dem Kassier für die saubere Rechnungsführung und verliest den Revisorenbericht. Rechnung und Revisorenbericht werden einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt.

7. Festsetzung des Jahresbeitrages

Der Jahresbeitrag für Aktivmitglieder beträgt weiterhin 20 Franken. Ehrenmitglieder, Vorstand und Jungzüchter sind beitragsfrei.

8. Mutationen

Gestorben sind Gerhard Liebscher, Hannes Meister und Robert Boéchat. Ausgetreten sind Wolfgang Koch, Paul Maurer und Sarah Kunz.

Neu konnten wir vier Mitglieder aufnehmen. Es sind dies Christian Birrer, Frank Harrer, Karl-Heinz Nolte und Beat Roth.

9. Ersatzwahl Aktuar

Der bisherige Aktuar Hansruedi Marti hat sich entschlossen, sein Amt nach 17jähriger Ausübung zur Verfügung zu stellen. Verdankenswerterweise hat sich Christian Birrer bereit erklärt, diese Aufgabe zu übernehmen. Christian wird von den Versammelten einstimmig gewählt.

10. Ersatzwahl eines Obmannes

Durch den Tod von Hannes Meister ist dieser Posten vakant. Beat Balsiger und Heinrich Niederklopfer werden dessen Aufgaben unter sich aufteilen.

11. Anträge

Es sind weder von den Mitgliedern noch vom Vorstand Anträge eingegangen.

12. 3. und 4. Rassebezogene Europaschau

Als Ersatz für die kurzfristig abgesagte *3. Europaschau* in Schleusingen wird eine Ersatzausstellung am 24. und 25. November 2017 in Drebach im Erzgebirge stattfinden, falls die Vogelgrippe nicht wieder einen Strich durch die Rechnung macht. Achim Fuchs orientiert über wesentliche Details. Die Vorbereitungen laufen bereits auf Hochtouren.

Die *4. Rassebezogene Europaschau* wird 2019 in Kembs im Elsass stattfinden. Der Präsident des SV Frankreich, Laurent Gaudin, kann schon einige Details bekannt geben. Als Ausstellungstermin wird der Januar vorgeschlagen. Es wird aber noch über eine Verlegung auf den November diskutiert werden.

13. Ehrungen

Hansruedi Marti, der 17 Jahre das Amt des Protokollführers ausübte, wird einstimmig und mit Applaus die Ehrenmitgliedschaft verliehen. Er erhält ausserdem ein Bild, auf dem die von ihm gezüchtete Taubenrasse, die Thurgauer Schildtauben, zu sehen ist.

14. Jahresprogramm

Das Jahresprogramm wird in der vorliegenden Fassung genehmigt.

15. Preisvergabe der Klubschau 2016

Klubsieger wurde Heinrich Niederklopfer für Thurgauer Weissschwanz katzgrau, den Zuchtleistungspreis erhält Max Michl für einfarbige schwarze Luzerner, der Spezialpreis Jungtaubenschau erhält Hans Niederklopfer für schwarze Zürcher Weissschwänze. Der Prix spécial groupe romand geht an Alexandre Aubry. Die Förderpreise gehen an Fritz Giger für Aargauer Weissschwanz schwarz, an Christoph Übersax für Sankt Galler Flügeltauben schwarz, an Theres Fischer für gehämmerte Luzerner Goldkragen und an Hans Niederklopfer auf Zürcher Weissschwanz schwarz.

An der Klubschau 2017 in Fribourg werden Förderpreise auf folgende Rassen vergeben: Berner Spiegelschwanz und Berner Gugger, beide Farbenschläge, Thurgauer Elmer, beide Farbenschläge, Luzerner Weissschwanz, Luzerner Rieselkopf und auf Poster, alle Farbenschläge.

16. Verschiedenes und allgemeine Umfrage

Der Präsident dankt dem Wirtepaar für die herzliche Bewirtung und wünscht den Anwesenden eine gute Heimreise. Die Nächste Hauptversammlung findet am 3. März 2018 statt. Anschliessend an die Versammlung findet wiederum die beliebte Taubenbörse statt.

Frauenfeld, 6. März 2017 Der Aktuar: Hansruedi Marti